

En Orense, al mes, una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

AÑO 2.º

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 7 de Julio de 1899.

á precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

NÚM. 210.

No basta la suspensión

Se ha desbaratado por completo la cábala de las autorizaciones, gracias á la protesta unánime de la opinión, y gracias también á la firmeza con que la minoría liberal ha hecho honor á sus principios y á sus antecedentes.

Seguirán, pues, rigiendo los presupuestos actuales, con la salvedad doblemente satisfactoria de que dejará de cobrarse, como era de rigurosa justicia, el recargo especial de guerra.

A eso quedan reducidas, para bien del país, las arrogancias del Gobierno, resuelto, según varias veces dijo, á que la parte fundamental de sus planes económicos tuviese fuerza de ley para 1.º de Julio.

A pesar de ello, el Sr. Silvela no halló reparo en declarar perfecta la obra del ministro de Hacienda, ni en afirmar que los últimos sucesos demostraban no existir prevención alguna contra los nuevos impuestos en el ánimo de los españoles.

Fué todavía más lejos en sus extraordinarios optimismos. Aseveró que el pueblo, enemigo de alteraciones y disturbios, había comprendido la necesidad de pagar, á fin de que la consabida solvencia de España no ofreciese duda, á los acreedores extranjeros.

Sabemos todos como es el señor presidente del Consejo de ministros. A la manera que Ovidio componía versos sin quererlo, así de labios del Sr. Silvela surge espontánea la ironía, para caer indistintamente sobre amigos y adversarios.

Pero tienen las cosas un límite, y es tentar á Dios el traspasarlo en horas de irritación tan grande como las presentes.

No ya un estadista formal, un simple hombre cuerdo, después del duro mentís que la realidad opuso á aquello de la *agitación superficial*, hubiera escarmentado y reprimido el prurito de verter frases ociosas.

Ojalá que ahora no se encuentre el jefe del Gobierno con una réplica semejante.

Se ve donde empiezan y como empiezan ciertos movimientos; pero, una vez empezados nadie es capaz de adivinar donde y como terminarán, mientras subsista la causa que los produjo.

Apresúrense, tanto el Gobierno como las Cortes, á disentir punto por punto los presupuestos y á modificarlos radicalmente partida por partida, porque si se pierde un par de meses más es probable que fracase todo, y que ni aún las mayores rectificaciones basten á conjurar el hundimiento del edificio.

Antes de señalar la cuantía del sacrificio, procede transformar la administración, la milicia, la marina y los servicios públicos, liquidar las cuentas de la guerra, curar los organismos viciados, amputar los inútiles y detallar la forma y las consignacio-

nes con que se ha de proveer á la restauración de las energías nacionales; antes de prefijar la cantidad importa y urge especificar el empleo.

Si de otra manera se obra, los contribuyentes y los hombres de buena voluntad, se unirán á las masas que protestaron violentamente el lunes.

Ofrece gravedad excepcional el momento en que vivimos, pese á los inoportunos panglosismos del Sr. Silvela.

Tan cargada está la mina que, aún sin necesidad de choque ni de mecha, puede producirse, de súbito, la combustión espontánea.

PARA "EL MIÑO"

Crónica parisiense

El teatro gratuito.—El público.—Las blusas rojas.—Tonel monstruo.

Los grandes teatros de París abren de cuando en cuando sus puertas gratuitamente al público y este acude por oleadas á celebrar las obras clásicas, lo mismo de Molière que de Rossini, del clásico ó del moderno repertorio.

El domingo último, al pasar junto á la Gran Ópera vimos la multitud heterogénea de burgueses é hijos del pueblo, apiñados ante la gran escalera de honor, esperando la representación gratuita de la *Burgonde*.

El pueblo culto, el pueblo libre, al ascender los escalones de aquel pórtico de honor que conduce al templo del arte, nos hacía vislumbrar una gloriosa y simbólica apoteosis.

[Cuántas reflexiones se nos vienen á la mente! El pueblo de París conoce sus derechos y sus deberes y, nosotros, humilde croniquero de un pueblo tan grande, nos sentimos electrizados por su admiración del arte; pero no podemos dar libre curso á nuestro pensamiento, no debemos decir aquí cuanto pudiéramos.

Al ver aquel hermoso espectáculo en los umbrales de la Ópera, comprendo las ocasiones en que un hombre debe romper sobre las emborronadas cuartillas este pedazo de acero que se mueve en nuestra mano, guiada por nuestro pensamiento y que de tan poco vale, cuando no es capaz de inculcar á sus compatriotas las nobles, las grandes ideas de los grandes pueblos.

Mientras se corría el gran premio ciclista, mientras las frondosas alamedas ofrecen á los obreros plácidos paseos cubiertos de sombra y alfombrados de fina hierba para descansar un domingo de las fatigas de la semana, muchos obreros permanecen en París para oír gratis una música y un poema.

Hay que ver esa muchedumbre abigarrada, cuando se abren las puertas del teatro.

Los espectadores van penetrando ordenadamente en la sala y, como una marea alta, van llenando las localidades, desde el patio hasta el paraíso.

Esta clase de público es muy inteligente y suele ser muy apreciado por los grandes artistas, quienes estiman en mucho sus aplausos.

El pueblo parisiense ama el teatro desde la infancia y sino, véase la gran avenida de los Campos Elíseos.

En un rincón especial de aquel maravilloso paseo, único en el mundo, los teatros de Guignol al aire libre, son la delicia de los niños y el encanto de los papás.

Son dignas de verse aquellas escenas primitivas, bajo las hojas verdes de los plátanos, teatrillos de madera coronados con la bandera tricolor, ante los cuales todo un pueblo de criaturas escucha, con las sonrosadas boquitas abiertas, las tonterías y los dramas de los fantoches.

Hacen bien los papás en iniciar á sus hijos en ese género de manifestaciones, porque mañana ellos serán los fantoches de la vida y cada cual representará su papel en la comedia humana.

En todo el espacio que ha de ocupar la Exposición de 1900 reina una febril actividad y desde

la Concordia al Trocadero se trabaja día y noche sin reposo y con ahinco.

De los numerosos equipos de obreros el que más ha llamado nuestra atención, tanto por lo original del traje como por la sencillez de sus herramientas, es el equipo ruso; compuesto de setenta hombres fornidos, magníficos ejemplares del pueblo cosaco y de los hijos de la Siberia.

Su traje consiste en una amplia blusa escarlata, un cinturón de cuero, unos calzones anchos, ceñidos á las pantorrillas por altas botas y una gorra de astrakan que les recoge las ásperas melenas.

Por toda herramienta, los carpinteros tienen un hacha que les sirve de sierra, de cuchillo y de martillo.

La Exposición del Asia rusa ocupará una gran extensión á las orillas del Sena.

En los umbrales de la empalizada elévase un gran mastil encarnado, en cuyo extremo superior brilla al sol una gran cruz dorada; los obreros, antes de dar el primer piquetazo han entonado su tradicional *Te Deum* y han brindado por el emperador.

Pronto el pueblo de París ha bautizado á esos robustos mozos con el nombre de *los blusas rojas* y ha fraternizado con ellos y han bebido juntos en honor de la alianza.

Todos esos obreros están sujetos á cierta disciplina militar, descansan cuando el capataz lo dice, trabajan sin tregua y fuman como sunizos.

Dentro de la empalizada tienen todo lo necesario para la vida: cantina, camas, capilla ortodoxa, médico, etc.

Todos ellos trabajan al mismo tiempo que canturrean un monótono refrán, algo así como un himno melancólico que les anima y les estimula.

De cuando en cuando uno de los obreros va de grupo en grupo y ofrece á los demás un vaso de *vodka* la bebida nacional de los rusos, muy parecida al aguardiente sin rebajar.

Los blusas rojas beben tranquilamente, chupan el fuerte tabaco de la pipa y vuelven á canturrear su monótono refrán, empuñando el hacha sempiterna.

Un amigo nuestro nos remite algunos detalles del tonel monstruo que una casa de Nancy construye para la próxima Exposición.

Mide dicho tonel nueve metros y medio de largo y otro tanto de alto, teniendo una capacidad de 4.200 hectolitros.

Las paredes tienen 24 centímetros de espesor en los extremos y 16 en el centro.

La madera empleada para fabricarle ha costado 50.000 francos.

Esa madera procede de las selvas vírgenes del Missisipi y ha sido preciso cortar cien árboles, previamente escogidos; el más pequeño de dos metros de diámetro, sin nudos hasta una altura de diez metros.

De cada árbol se han sacado dos costillas, cada una pesa una tonelada, habiendo necesitado cuatro caballos para transportar cada una á la estación.

Toda la madera pesa 240 toneladas y ha sido transportada en doce vagones.

El tonel, una vez terminado, habrá costado doscientos mil francos.

Hace siete meses que fué empezada su construcción y no estará terminado antes de medio año, trabajando en él unos 150 obreros.

[Vaya un almacén de palabras!

De modas hablaremos otro día.

ANTONIO AMBROA.

Paris 3 de Julio de 1899.

DREYFUS

Conferencia con los defensores

Los abogados defensores de Dreyfus, *maitres* Demange y Labori, han celebrado anteayer una entrevista con el preso en el locutorio inmediato á la celda de éste. La entrevista ha durado tres horas.

Según ha referido Mr. Demange, cuando se abrió la puerta, al llegar los letrados, Dreyfus estaba de pie en el dintel.

—"Y fué el primero que le dirigi la palabra— ha dicho el defensor.—No sé qué frases pro-

nunció; solamente recuerdo que se abalanzó sobre mí con los brazos abiertos, y que durante largo rato permanecimos estrechándonos.

"Después, cuando iba á hacer la presentación de Mr. Labori, que se hallaba un poco separado de nosotros, el capitán adivinó mi intento y se dirigió hácia él con las manos extendidas y diciéndole:

Sólo os conozco de nombre; pero os profeso afecto profundo y os agradezco con toda el alma el apoyo que os dignásteis prestar á madame Dreyfus cuando se vió el proceso contra Esterhazy.

Luego los abogados informaron al capitán sumariamente de los incidentes ocurridos desde la reclusión de aquél en la isla del Diablo, llevando algunas lagunas y rectificando muchas suposiciones.

Es de advertir que Dreyfus únicamente conocía el desarrollo del proceso por noticias y hechos aislados sin hilación alguna.

Un ejemplo de esto es que la circunstancia de que el capitán creyese que la revisión ha sido debida al general Boisdeffre, á quien él no ha cesado de escribir durante su estancia en América.

Tampoco se explicaba Dreyfus el suicidio del teniente coronel Henry.

El procesado escuchaba con profunda atención las explicaciones de sus defensores, y sólo de vez en cuando hacía alguna observación ó les dirigía alguna pregunta.

Esta tarde han celebrado los abogados defensores una nueva entrevista con el capitán para terminar la exposición de los sucesos ocurridos durante los cuatro años últimos.

Aunque á juicio de Dreyfus aparecen oscuros algunos incidentes del proceso, ha adquirido éste la convicción de que al fin y al cabo obtendrá el triunfo.

Maitre Demange habrá comprendido esta tarde el regreso á París. Su colega Mr. Labori permanecerá constantemente en Rennes.

Estado de Dreyfus

Al decir de personas amigas de Mad. Lucie Dreyfus, esta señora halló anteayer á su esposo en mejor estado de salud que el día anterior.

Sin embargo, tiene destrozado el estómago por efecto de la quinina.

Según el testimonio de cuantas personas han visto al capitán, éste ha perdido carnes y ha envejecido bastante, pero conserva la inquebrantable voluntad que sus cartas revelan.

El padre y los hijos

Evita cuidadosamente provocar todo género de incidentes que puedan conmovérle y enternecerle.

Así durante las tres entrevistas que ha celebrado con su esposa, solo ha hecho algunas alusiones á sus dos hijos y siempre revelando temor y desconfianza, hasta que supo que es excelente la salud de los niños y que éstos se hallan completamente á oscuras de cuanto ha ocurrido.

Es de advertir que su madre ha procurado con empeño que no llegase á manos de los hijos ningún periódico de los que hablaban del *affaire*.

También ha cuidado de que no llegase á sus oídos ninguna alusión al proceso.

Los niños creen que su padre está desempeñando una comisión del servicio en colonias lejanas, de donde tardan en llegar las noticias mucho tiempo.

También están persuadidos de que regresará algún día.

Los dos se hallan en el campo en casa de unos parientes, ajenos al drama que va á desarrollarse en Rennes.

El cambio de clima

Durante la travesía ha sufrido Dreyfus algunos accesos de fiebre, y en su celda de Rennes tiritaba de frío por estar ya habituado á la temperatura tropical.

Se le sirve la comida que corresponde á un oficial procesado, pero como está delicado del estómago se le preparan alimentos especiales.

Felicitaciones y ofrecimientos

Constantemente se están recibiendo en la prisión militar de Rennes cartas y telegramas de los amigos de Dreyfus y de muchas personas desconocidas para él que le felicitan calorosamente.

El príncipe de Mónaco ha dirigido á madame Dreyfus una carta en la cual la invita á que

vaya á descansar con su esposo en la hermosa posesión de Marchais que el soberano posee en el departamento del Aine, desde el momento en que se halla cumplido la santa obra de la justicia.

“La presencia de un mártir hacia quien la conciencia de la humanidad dirigía sus miradas con angustia—escribe el príncipe,—honraré mi casa.

“Entre las manifestaciones de simpatía que estos días se os dirigen, señora, no la hay más sincera y respetuosa que la mía.”

Sabido es que la esposa del príncipe es hebrea, de la familia de Heine. Es de advertir también que el príncipe de Mónaco nombró hace poco tiempo ministro de Hacienda al comandante retirado M. Forzinetti, que era director de la prisión militar de Cherche Midi cuando estuvo encerrado en ella Dreyfus, y ha sido uno de los más entusiastas defensores de éste en los últimos tiempos.

La revisión del proceso

Los periódicos mejor informados dicen que si el estado físico y moral de Dreyfus permite á éste asistir inmediatamente á los debates, sus abogados defensores pedirán que se señale la vista del proceso para el 17 del corriente. En caso contrario comenzarán las audiencias el 31 de este mes.

Los letrados creen que si los debates del consejo de guerra se limitan solamente al examen del *bordereau* la vista del proceso durará solamente tres días. De no hacerlo así, se prolongará tres semanas.

VARIEDADES
Nuevo automóvil

Se dice que Edison está terminando la construcción de un nuevo automóvil más perfeccionado que los hasta hoy en uso.

Es un triciclo, muy ligero, que no produce ruido alguno, movido por la electricidad y que puede correr 150 millas sin recarga.

El mecanismo es muy sencillo y puede ser manejado por un niño.

Su coste no excede de cualquier carruaje ordinario.

Las pruebas definitivas se harán esta semana.

Dice Edison que su automóvil podrá ser utilizado con gran ventaja en la guerra.

El comercio de pieles de perro

No entre la raza blanca, á la cual pertenecemos, se hace tal comercio es en la China donde los cueros de perro son objeto de importantes transacciones.

En nuestra sociedad actual no conocemos más tipos de perros que los de lujo, mimados y queridos más que si fueran hijas de familia, y los vagabundos, que ya en el campo, ya en los suburbios de los pueblos, llevan la vida del paria, que apura gustos la quinta esencia del sufrimiento á cambio de su muy querida libertad.

La avaricia china ha hecho del perro un animal de especulación, y no exporta anualmente á los Estados Unidos menos de 2.000.000 de francos en pieles de ese fiel amigo del hombre.

Se dan muchos casos en que al casar una hija los manchus y mogoles no le asignan otro dote que algunos perros, y el recién casado se marcha muy satisfecho con su novia llevando los perros por delante.

Estos perros matrimoniales son notables por la abundancia y largura de su pelo, con el que se tejen tapices, alfombras y mantas muy apreciadas.

Los manchus pobres, para aprovecharlo todo, se comen la carne de los perros, cuyas pieles venden.

En nuestras sociedades, donde el perro es un verdadero camarada de la familia, estos usos ofrecen cierta repugnancia característica de ingratitud.

Los hechos mencionados despiertan en nosotros estas ideas: compañero fiel, arra del matrimonio, pelo para tejer mantas, piel para la exportación y comer su carne y por añadidura carne de perro, son un conjunto inadoptable, algo que se repele como un saco de perros y gatos.

De la Región

La Coruña.

Para mantener el orden en el Lazareto y vi-

gilar á la vez á los soldados desertores del Ejército que allí se hallan, envió el gobernador á aquel establecimiento, en donde estarán mientras dura la cuarentena, dos parejas y un cabo de la Guardia civil.

Quedó abierto oficialmente el balneario de Arteijo.

Fué trasladado á Santander el auxiliar de la Administración de Hacienda D. Adolfo Basave.

Anteayer se fijaron los carteles anunciadores de la corrida de toros que ha de celebrarse el domingo próximo en honor á los marinos franceses.

En estos carteles aparecen combinadas las banderas española y francesa, resultando tan sencillos como vistosos.

Ha sido declarado cesante el escribiente temporero de la dirección de Sanidad de este puerto D. Ramón Valdés.

Daniel Gómez, jefe de una familia de húngaros que se halla acampada en Santa Margarita, presentóse el martes al jefe de la Guardia municipal denunciando á sus dos pequeños como autores de haberles robado de la barraca unos cuantos centenes.

Los niños incurrieron en mil contradicciones respecto al lugar donde llevaron las monedas.

Es un *lio* que ni los mismos húngaros lo entienden.

Santiago.

Ha sido aprobado con varias modificaciones el reglamento de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta ciudad.

En Padrón prepáranse grandes festejos durante los días 15 y 16 del corriente, con motivo de las fiestas del Santísimo Sacramento.

Anteayer saludó al Emmo. señor cardenal arzobispo con una brillante serenata, la banda del regimiento de Zaragoza.

Desde las nueve hasta las once ejecutó la citada banda hermosas composiciones musicales.

Con la serenata de anteayer confirmó la música la fama de que viene precedida.

Todas, absolutamente todas las obras que interpretó han merecido aplausos muy nutridos de la concurrencia que, no obstante lo fresco de la noche, era crecida.

Pontevedra.

El próximo lunes llegará á esta capital de paso para Santiago, el obispo de Jaen D. Victoriano Guisasaola.

Ha sido declarado cesante en el empleo de escribiente segundo de Obras públicas de esta provincia, D. Emilio Rodal González, habiendo sido nombrado para sustituirle D. Adolfo García Feijóo.

Ingresó en la cárcel de esta ciudad para cumplir la condena que le ha sido impuesta por aquella Audiencia, el periodista D. José Juncal.

El 11 hará su debut en el teatro una compañía de zarzuela del género chico.

Vigo.

Fué ascendido á oficial tercero del cuerpo de Correos D. Pascual Ruiz, que presta servicios en la Administración de Vigo.

Atracó al muelle el vapor español *Carmen*, que viene del Norte.

La gran Prensa

El Imparcial

No se ha ido ni se irá de la memoria de la gente lo dicho por el Sr. Romero Robledo acerca de las economías y de los ramos donde se debe y se puede hacerlas. Tiene razón y se la reconoce la inmensa mayoría de los españoles.

Lo que hace falta es que haya quien haga lo que todo el mundo considera como indispensable á las grandes necesidades de la Nación.

En *hacer*, no en los discursos que puedan ser pronunciados desde el escaño de la Comisión y desde el banco azul, está la mejor defensa del Gobierno y de la mayoría.

El Correo

La situación es peligrosa, y en las manifestaciones de estos días, las comunidades religiosas parecen ser el blanco de ciertos trabajos. No tienen intensidad los actos hasta ahora realizados por el elemento revolucionario, pero la gra-

vedad consiste en que hay malestar general en el país, que fácilmente puede proporcionar combustibles á la hoguera.

Al mal no se le puede poner remedio con la disolución de las Cámaras de Comercio, sino transigiendo y haciendo en las Leyes de Hacienda las modificaciones que reclama la opinión.

Heraldo de Madrid

La difícil situación presente la ha creado el Gobierno con su espíritu reaccionario, con sus presupuestos espoliadores, con el olvido de sus promesas, con haber traído á la política elementos que estaban fuera de ella, para desdeñarlos después, tirando el escabel que le sirvió para la subida.

El Gobierno es el responsable de cuanto sucede, él que ha creado esta situación angustiosa. ¿No sería más prudente que se fuera en vez de amenazar con violencias que podrían empeorar la situación?

Desapareciendo él de las esferas oficiales quizá vuelva la calma á los espíritus, quizá renazca la esperanza y vuelva el sosiego á esta Nación desdichada que, hoy más que nunca, la necesita.

Esto es mejor que encender la hoguera, arrojando en ella á las Cámaras de Comercio disueltas, á las clases industriales heridas, á los elementos neutrales despreciados.

El Liberal

Llevamos nueve días de disturbios, y no parece sino que el orden, la autoridad y la disciplina se han ido para siempre de España.

El Gobierno, desorientado y confuso, se limita á insinuar que es la demagogía la causante de tamañas alteraciones, y no se atreve á avanzar por miedo; vacila en echarse francamente atrás por amor propio, y ahí está empantanado en un atolladero, sin comprender que muy pronto le pasará el aluvión por encima.

No habrá paz en tanto que la figura del actual presupuesto subsista; por eso es lo más verosímil que tampoco la haya mientras se sobrevivan á sí mismos los autores de tan perturbador engendro.

De cualquier modo, urge poner fin á un estado de cosas y de espíritus que, de prolongarse algunos días, dará en tierra con la organización y con el organismo de la Patria.

El País

Alaba en el Sr. Romero Robledo la idea de la formación de un partido nacional, y si ese gran movimiento de concentración patriótica se lleva á cabo, los republicanos deben mirarlo con verdadera simpatía.

La Epoca

La agitación que reina en España y los alborotos que cada día aumentan, son cosa de los golfos y los revolucionarios, y la policía podría prestar buenos servicios haciendo averiguaciones.

El Globo

Hubo algo esencial que sostener durante año y medio, la paz interior, y esa no se turbó ni un día mientras fué presidente del Consejo el Sr. Sagasta. Hoy se clama sólo porque esa paz subsista; el desengaño nos reduce á defendernos aquí, en la España antigua, y los que gobiernan no pueden dar ni esa seguridad al pueblo.

Y ahora, por desdicha, los que han debido gobernar para el terruño, comprometen lo único que se les entregó intacto: el orden interior, perturbado hondamente por los que se anunciaron como salvadores.

El Siglo Futuro

Ruge la fiera—dice el colega,—anotando las manifestaciones de hostilidad popular de que son objeto estos días las comunidades religiosas.

El Correo Español

Recuerda que un día dijo D. Carlos que cuando la Nación está pobre, deben vivir pobremente el rey y los ministros.

Prensa Militar

El Correo.—Del Congreso no salen más que palabras y palabras. Hasta hoy nadie ha llevado al Parlamento soluciones practicables, justas, concretas, á las necesidades patrias; diluida en brillantes y latos discursos aparece de vez en cuando una idea conveniente que hace impracticable la misma vaguedad con que se expresa.

Menos palabras, las indispensables, y más hechos, todos los necesarios para salir de la situación en que nos encontramos.

La Correspondencia.—Es necesario trabajar

por la unión del Ejército y el pueblo, y no consentir que aquél sea juguete de las muchedumbres.

El Ejército Español.—No acepta lo que acerca de los elementos que el colega representa, dijo, el Sr. Romero Robledo.

Menudencias

Vivimos en el mejor de los mundos, á no dudarlo.

Y en el más culto de los pueblos.

Y en épocas más liberales, más, si cabe, que cuando gobierna el mismísimo D. Práxedes.

Como que antes solo gozábamos de libertad algunos, muy pocos.

Hoy pueden ir y venir, á su antojo, volver ir, y volver venir, y contonearse por la plaza, y por la calle del Progreso, y por otras partes ¿quiénes?

¿A que no aciertan ustedes?

Las palomas.

Sí, señores, las palomas.

Anteayer han pasado dos muy cerquita de nosotros, y no hemos visto que nadie tratase de echarles la mano.

Lo cual prueba que cada día avanza un kilómetro nuestro pueblo en la senda de la civilización, desde que se han posesionado los concejales interinos.

Y se da gran ejemplo á los niños, que de tal traza corrigen sus torcidos instintos, al ver que nadie interrumpe en la vía pública y en pleno día

á las pa-lo-mas.

No falta quien eco,

con fingida angustia

y alaridos hipócritas

de indignación bufa,

se haga de quejas

de gente menuda,

diciendo que somos

tropa muy astuta,

que del municipio

hacemos república

en donde los nuestros

campean y triunfan,

y que es necesario

barrer esa turba,

¡Aún están verdes,

muy verdes las uvas!

Diálogo entre un conservador y un liberal!

C.—¿Qué opina usted de Pepito y qué de Juanito?

L.—Hombre, si he de ser á usted franco me son repulsivos los animales de sangre fría; por esto comprenderá usted que no puedo transigir con el segundo por manera alguna.

C.—Distamos mucho de estar conformes; usted sabrá que Pepito es muy vanidoso, algunas veces grosero y, sobre todo, tiene una soberbia insufrible cuando empuña la sartén por el mango. Por estas, y por otras razones que me callo, le han dejado algunos conservadores conspicuos para irse á Juanito el cual, diga usted lo que quiera, es persona correctísima é incapaz....

L.—No me convence V. con toda esa argumentación. Sépalo V.; podré aguantar, aunque no sea sino por una vez, el bufido de un mamífero cualquiera, pero no toleraré jamás las asechanzas de una víbora. A los reptiles debe aplastárselos de primera intención.

FORTUNATO.

CARTERA LOCAL

En el tren correo descendente de ayer ha llegado á esta capital, de regreso de Madrid, el ilustre prelado de esta diócesis y senador del reino, doctor Carrascosa.

Nuestro particular amigo D. Enrique Vázquez hallase en Panticosa acompañando á su señora que se ha empeorado en la dolencia que hace tiempo padece.

La comisión iniciadora de la suscripción para el monumento á Castelar dará en breve por

terminada su misión interina ante la Junta magna, ó comisión ejecutiva del proyecto.

En uso de licencia ha salido para Madrid el comandante de la Guardia civil en esta provincia D. Juan Benítez Ortega.

Se ha constituido el ayuntamiento de Junquera de Ambía sin incidente alguno.

El digno alcalde nuestro estimado amigo don José María Lamas y los concejales que forman la Corporación son todos adictos y amigos leales del señor conde del Moral de Calatrava.

Ha salido para Logroño el profesor auxiliar del Instituto provincial de esta ciudad D. Siro Arenas.

Entre los acuerdos adoptados por el directorio de fusión republicana figura el de una circular dirigida á los comités provinciales respecto á la marcha que conviene seguir en las actuales circunstancias.

Leemos en *El Eco de Santiago*: "Dáse como probable el que sea nombrado juez de instrucción de Santiago, el juez de Orense D. Florencio Alonso Lasiote, hermano político de D. Maximiliano Linares Rivas."

Se confía en que, reducido el contingente en filas á 80.000 hombres, aún podrán concederse licencias trimestrales á 20.000, economizando así 2.000.000 de pesetas.

Según nos participan de Ribadavia son muchas las personas atacadas de intermitentes, hasta el punto de poder considerarse como una epidemia dicha enfermedad.

Hállase accidentalmente en esta ciudad el ilustrado capellán castrense nuestro estimado amigo D. Modesto Fernández Cid.

Por real orden se dispone que las zonas de reclutamiento en que sufran observación los mozos, soliciten de las Intendencias militares los fondos que sean necesarios como anticipo.

Ayer noche se inauguraron los paseos de verano en la Alameda, tocando la banda municipal escogidas piezas de su repertorio.

En el tren correo ascendente llegó ayer, de regreso de Puenteareas, el gobernador civil de la provincia Sr. Alvarez.

Un depósito de pólvora para barrenos hizo explosión en la cantera de Domao, en Vigo, resultando un herido grave y dos leves, que fueron curados en la Hospedería de la Cruz Roja.

Se ha dispuesto de real orden, que se continúe abonando la pensión de 50 céntimos de peseta á las familias pobres de repatriados fallecidos antes de incorporarse á sus casas, hasta que obtengan los interesados pensión del Estado, ó las Cortes acuerden sobre el particular.

En cumplimiento de órdenes superiores, el capitán de Carabineros D. Jaime Canal ha organizado un servicio especial de vigilancia desde Tuy á Cambados y Villagarcía con objeto de evitar cualquier alijo de armas en las costas de Galicia.

D. Vicente Fraiz, excedente del profesorado de la isla de Cuba, ha sido nombrado profesor de la Escuela Normal de Santiago.

Editada por la casa Justhus Perthes, de Gotha, se ha publicado un mapa de los círculos administrativos de las Carolinas, Palaos y Marianas, al cual acompañan interesantes datos estadísticos.

Los alemanes nos dan una dura lección. En cuanto pretendieron adquirir los mencionados archipiélagos oceánicos, se dedicaron á estudiarlos; los españoles, al cabo de trescientos años de posesión pacífica, salvo contadísimas excepciones, apenas conocemos los nombres de aquellas islas.

¿Deduciremos de esa lección la enseñanza que envuelve?

Es esperado en Mondariz el presidente del Congreso Sr. Pidal.

La comisión organizadora de la Exposición regional de Gijón previene á los señores expositores, que están completamente terminados todos los pabellones donde han de ser instalados los productos y les ruega, con el mayor interés, los envíen inmediatamente, para que no sufra retraso el día señalado para la inauguración, que es el día 15 del corriente Julio.

Es de advertir, que haciéndose la distribución de sitios por el orden en que van llegando

los objetos, fácilmente puede ocurrir á los remitidos en los últimos días, que no encuentren un lugar adecuado y á satisfacción de los interesados, como es el deseo de esta comisión.

Los marinos franceses han sido obsequiados en Villagarcía con una función extraordinaria en el teatro y un baile en el casino.

Notas municipales.

Se desea la presentación en el ayuntamiento de esta capital, para enterarles de documentos que les interesan, de los soldados siguientes:

Manuel Rodríguez Alvarado, hijo de Antonio y de Marcelina, de Vilar; José Alvarez Rodríguez, hijo de Manuel y de Serafina, de Pacios; Antonio Gomez Pérez, hijo de Agustia y de Rafaela, de Peiquín; Feliciano Rodríguez Peleteiro, hijo de Manuel y de Lucía, de Liñares; José González Pato, hijo de Castor y de Isidora, de Mundín; Manuel de la Iglesia Expósito, de la Inclusa, en los Tres Ríos; Eduardo Rodríguez Rodríguez, hijo de Genaro y de Genara, de San Salvador; José Eiriz Amorin, hijo de Esteban y de Josefa, de Fonte-Fria; Joaquín Blanco Bóveda, hijo de Manuel y de Angela; Abelardo Lorenzo Olleros, artillero; Ramón Alvarez Majilde, de Fondo de Vila.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el macelo municipal y para el consumo de hoy las siguientes reses:

Vacas, 3.
Terneras, 17.

Beneficencia.

En el día de ayer ingresaron en el Hospital provincial Cayetana Rodríguez, Concepción Castro Bermúdez y José Villachao Quintas.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

Bande.—Contra Manuel Alonso, por hurto.
Celanova.—Por amenazas.
Ginzo.—Por falsedad.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero. 752'3
Idem id. al nivel del mar. 764'6
Temperatura al aire libre. 25'0
Id. máxima de anteaer (á la sombra) 31'0
Idem id. id. (al sol) 37'2
Idem mínima (á la sombra). 14'2
Idem idem por irradiación. 10'1
Dirección del viento. N.
Estado del cielo. Despejado
Lluvia en milímetros 00'0

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Jarabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40, Rua de Bonaparte, París y el sello de garantía de la *Unión de Fabricantes*.

Nuestro servicio telegráfico

(Recibidos á las once de la mañana de ayer con gran retraso.)

Madrid 6, 1 m.

Contingente para el ejército

Los Sres. Fernández Latorre y Chinchilla han formulado voto particular proponiendo que se fijen en 60.000 hombres las fuerzas del ejército en tiempo normal, pudiendo elevarlas á 80.000 en casos excepcionales.

Créese que será desechado.

Lo de Barcelona

Las noticias oficiales aseguran que reina tranquilidad en Barcelona.

No es exacto que falleciera el guardia herido por un balazo.

Ingresaron en la cárcel 31 detenidos.

Los vendedores del Rastro levantaron sus puestos dos horas antes de lo acostumbrado.

En el Congreso

El Sr. Canalejas combatió rudamente los presupuestos y al Gobierno, especialmente al general Polavieja, considerando peligroso el desarrollo del clericalismo.

Declaróse distanciado de todos los partidos y dijo que era necesario formar un nuevo partido liberal.

Madrid 6, 10 n.

Precauciones en Alicante

Nótase agitación en Alicante por haber corrido el rumor de que desembarcarán en aquél puerto 300 frailes repatriados de Filipinas.

Con este motivo se han tomado grandes precauciones y se han comunicado órdenes rigurosas para castigar cualquier alteración de orden público.

La suspensión de garantías

Como se hubiera asegurado que hoy se suspenderían las garantías constitucionales en Barcelona, algunos periodistas interrogaron al señor Silvela, quien dijo que el Gobierno no había pensado en tal cosa.

Un petardo en Barcelona

También ha desmentido la noticia que circuló á primera hora de la tarde en el Congreso de haber estallado un petardo en una casa de Barcelona causando muchas desgracias.

El gobernador de aquella capital manifestó que era inexacta la noticia.

Madrid 6, 12 n.

Una explosión

Telegramas de París comunican que ha ocurrido en Odessa una explosión de gas grissou llevando ya extraídos 44 cadáveres y 40 heridos.

Continúan los trabajos de salvamento, pues faltan muchos mineros.

El orden en Valencia

Se han retirado las tropas á los cuarteles restableciéndose la tranquilidad y la circulación en las calles. Solo ha quedado un retén en el teatro del Príncipe.

La becerrada de hoy

En la novillada celebrada esta tarde por la asociación de funcionarios civiles, resultó herido el conocido escritor Eduardo del Palacio.

Afortunadamente no es grave el estado del herido.

Barcelona.—Últimas noticias

Apesar de la tranquilidad que se observa, témense nuevos desórdenes. La prensa censura á la policía por los sucesos ocurridos.

Se han verificado nuevas detenciones siendo encarcelados más de 20 lesionados que estaban en sus casas.

Madrid 7, 1 m.

Una dimisión

El Sr. Dato ha manifestado que el gobernador de Barcelona había presentado su dimisión por telegrafo; pero que el Gobierno estaba satisfecho de su conducta en las actuales circunstancias y que no le había admitido la dimisión.

El general Polavieja

Mejorado de su indisposición el ministro de la guerra, esta noche se ha celebrado la acostumbra recepción en el palacio de Buenavista.

Asistieron 62 generales, todos los jefes de la guarnición y gran número de oficiales.

Supresión de conventos

En las secciones sexta y séptima

del Congreso autorizóse la proposición de los Sres. Blasco Ibañez y Morayta pidiendo la supresión de los conventos creados desde 1837 y la expulsión de los jesuitas.

Las demás secciones denegaron la autorización.

Témese un escándalo en la Cámara con tal motivo.

El impuesto sobre la sal

Presidida por el Sr. Montero Ríos se reunieron los comisionados de las provincias salazoneras acordando rechazar las bases propuestas por el Sr. Villaverde en carta que dirigió á la comisión.

Resolvieron insistir en sus pretensiones pidiendo la libertad de comercio y la unidad en la tributación.

Madrid 7, 2 m.—(Urgente.)

Nuevos desórdenes

Sábese que en Barcelona se han reproducido los desórdenes. Numerosos grupos rompieron los faroles y suspendieron la circulación de tranvías.

La guardia civil dió cargas repetidas, cerráronse las tiendas y desde los balcones arrojaron tuestos y botellas contra la fuerza armada.

En los centros oficiales dicen que el orden se ha restablecido esta noche.

Cultos

Santos de hoy

Fermín, Claudio, Luciano, Pompeyo y Benedicto XI.

Santos de mañana

Preocopie, Teobaldo y Isabel.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Titulos grandes.	62'85 por 100
	Idem pequeños.	63'20
4 por 100 exterior	Idem grandes.	68'75
	Idem pequeños.	69'00
Idem amortizable	Idem grandes.	69'60
	Idem pequeños.	69'80
Billetes de Cuba 1886.		69'59
Idem 1890.		59'30
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100.		93'45
Idem de Filipinas al 5 por 100.		76'90
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.		101'05
Idem id. id. al 4 por 100.		98'50
Acciones del Banco de España.		405'00
Idem de la Tabacalera.		294'50

PAPEL S/ EL EXTRANJERO	
París, á la vista.	22'07
» á 8 d/v.	00'00
Londres, á la vista.	30'73
» á 8 d/v.	00'00
» á 90 d/f.	00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO	
París, 4 por 100 exterior.	61'35
Londres, 4 por 100	00'00

ORENSE: IMPRENTA DE «EL MIÑO»

VENTA

de tierras y foros en el partido de Valdeorras.

Informará D. Eduardo Elices Vigo.

Emilio Alvarado

MÉDICO-OCULISTA

Permanecerá en Coruña todo el mes de Julio

Hotel de Europa.—Calle de San Andrés

Durante mi estancia en Coruña, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 6, principal, el médico-oculista D. Adolfo Alvarez.

Venta de una casa

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Trives, de moderna construcción. Se compone de planta baja, piso principal, segundo y bohardillas con luces propias. Tiene tres huecos de fachada de piedra de granito.

Para más informes dirigirse, en Orense, á D. Desiderio Fernández, Lepanto, 16, 2.º.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

Productores para Gas Acetileno, de 35 á 500 pesetas.—Lampistería de todas clases.—Hornillos de varios tamaños para el mismo gas.—Gran surtido de camas de hierro y madera.—Catres metálicos de 6'50 pesetas.—Sumiers ó jergones con y sin muelles.—Colchones de cerda, lana y algodón.—Almohadas.—Tubería de barro, baldosas y azulejos.—Arcas para caudales.—Calzado superior calidad especial.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 49, ORENSE.

Papel para empaquetar. Se vende en la imprenta den este diario.

TEMPORADA DE VERANO

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Y CONFECCIÓN DE CAMISAS

DE

JOSE M.^A RODRIGUEZ.

PEREIRA, 2, ORENSE.

El propietario de este antiguo y acreditado Establecimiento tiene satisfacción en anunciar á su numerosa clientela, haber recibido el más variado surtido de géneros para la presente temporada de las más acreditadas casas nacionales y extranjeras.

Confección esmerada para caballero según los modelos últimos. Especialidad en

UNIFORMES MILITARES

asi como un variado surtido en toda clase de GÉNEROS y DIVISAS.

ORENSE-2, PEREIRA, 2-ORENSE

LA COMPANIA PABRER "SINGOBY"
 HA OBTENIDO 54 RIMOS PREMIOS.
 Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser remidos. Catálogos ilustrados gratis.
SUCURSAL EN ORENSE: PROGRESO, 36.

BENIGNO VARELA

BANDE

Comercio, Fonda y Café.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y a 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50. Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

MODISTA Acaba de llegar á esta capital y ofrece al público su taller de costura calle de Alba, n.º 13, 2.º

Se hacen vestidos de señora y de niña con elegancia y economía á las veinticuatro horas de haberse encargado.

J. PACHECO
 FOTÓGRAFO
 CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS.
 participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.
Fotógrafo-J. PACHECO-Fotógrafo
 NO EQUIVARSE: 9, ALBA, 9

LA UNION
 CAFÉ, BILLARES y FÁBRICA DE GASEOSA
 17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y somatida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social..... Pts. 10.000.000

Reservas..... » 10.890

Primas á recibir..... » 78.268.395

Total de garantías..... » 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1897.

Pesetas 16.436.973.862

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA

COMPANIA

Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos; toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de aquéllos en caso de siniestro. Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Sindicador en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN
 Procurador de los Tribunales.
 SANTO DOMINGO, 46

PIANOS Marca R. MARISTANY, de Barcelona

VENTA Á PLAZOS

desde ¡5 duros! mensuales.

PIANOS GRAN FORMA

cuérdas cruzadas, siete octavas y clavijero metal, máquina celeste, doble repetición perfeccionada, con barra sostenedora placada de níquel, marcos bancada de hierro de una sola pieza, capiteles sostenedores en la vidriera ricamente escultrados, divididos en tres plazones con molduras mate y refundidos dorados, cónsolas escultradas, teclado doble, cilindro con marfiles extra, espléndidas asas y candelabros dobles dorados ó de níquel.

Fabricación selecta, sólida y perfeccionada garantizada por 10 años.

Todos los pianos marca R. MARISTANY, están dotados de máquinas del renombrado autor Rodhen de París, lo cual constituye una indiscutible garantía de perfeccionamiento, y se hallan fabricados con madera llamada abeto cuidadosamente seca y curada, lo que justifica si cabe más, su extremada solidez y duración. Música española y extranjera.—Se reciben encargos.

Para más detalles dirigirse á
DON MARIANO ALCOCER
 ORENSE.—Plaza del Hierro, 2, y Pájaro, 9.

TALLER DE SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2, pral.—ORENSE

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo, porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes